

6 juin - 24 août 1944

Dimanche 18 juin

Jour 13/80

Le Cotentin coupé en deux... Le piège se referme !



Crédit photo/ US Army/Archives de la Manche/Conseil départemental 50 - Libération de Barneville

Pour accélérer la prise de Cherbourg, BRADLEY et COLLINS poussent le général EDDY et sa 9th division d'infanterie à foncer vers la côte ouest. Paul INGOUF, dans *Juin 40/44 Objectifs Cherbourg*, ajoute : *Il le fera même de nuit ! Une compagnie du 60th RI de la 9th DI montée sur cinq chars, quatre tank-destroyers et cinq half-tracks et appuyée par un peloton de mitrailleuses lourdes pénètre par surprise dans Barneville où elle fait prisonniers plusieurs feldgendarmes. La coupure de la presqu'île du Cotentin est effective*... Un monument commémorant la Coupure du Cotentin, témoignage de cette action stratégique, sera érigé à Barneville le 24 août 1947.*

Pendant toute la journée, les troupes de la 9th DI s'emparent des communes autour de Barneville et poursuivent, sans s'arrêter, leur chemin victorieux vers la Hague et Cherbourg que les Allemands cherchent toujours à protéger, malgré leurs déboires aggravés par la mort de leurs généraux, Rudolf STEGMANN et Heinz HELLMICH, tués la veille au combat parmi leurs soldats. Près de 40 000 Allemands sont pris au piège.

Le 18 juin est devenu une date mémorable pour les fidèles de la France Libre. Le général de GAULLE ce 18 juin 1944 est à Alger et, quatre jours après son coup d'éclat à Bayeux, continue de porter la voix de la France partout où il le peut et où il le faut. Ce jour-là, le chef du gouvernement provisoire entend fédérer et s'imposer à toutes les forces politiques, traditionnelles ou nouvelles, comme celles des mouvements de résistance. La tâche va se révéler lourde...

La France Libre, c'est aussi le combat que deux natifs d'Hébécrevon vont rejoindre dans la marine de guerre : André BATAILLE, né le 30 juin 1921, s'engage en mai 1941 et sera quartier-maître détecteur. Il décèdera à Caen le 22 juin 1986. Jean CARON, né le 6 octobre 1918, s'engage en juin 1943 comme quartier-maître mécanicien. Il est décédé à Boulogne-sur-Mer, le 19 juillet 1998.

Leur engagement a valeur d'exemple !

* Photo ci-dessus.

*Les quatre années de la France Libre - 1940-1944 - sont
une singularité dans l'histoire de la République et de ses symboles.*

Jean-Louis CRÉMIEUX-BRILHAC